
A2 責任編輯：陳　功　版面設計：美術部 2012年4月20日(星期五)

現屆和新屆特區政府現正進行

交接工作，候任特首梁振英早前

提出明年「雙非」配額的建議，

但隨即被部分「有心人」提出

「架空論」。有政壇高人形容，這

次交接是回歸15年來，特區政府

首次正式進行交接工作，故中央

政府一直非常重視有關工作的順

利推行，而現任特首曾蔭權去年到京述

職也表明要做好交接工作，其後又成立

候任行政長官辦公室，充分顯示此次交

接工作的重要性。

過往換屆 特首無需要協調
高人強調，候任特首有需要就未來的

工作或議題提出建議，以及與現屆政府

協商作一些準備工作，這是一項必須且

自然的做法，根本不應存在「架空」或

「僭越權力」之說。

香港回歸15年來，由於首任特首董建

華因健康提早辭去行政長官一職，令接

任的曾蔭權事實上並沒有與董建華進行

任何新舊特區政府的交接過程。政壇高

人坦言，香港過往有政府間的交接經

驗，卻缺乏特首間的交接經驗，過往3任

的特首在候任階段並無需要考慮與現任

特首協商的問題，因此此次交接有 非

常重要的意義。

他坦言，香港缺乏相關經驗，故部分人會對行政

長官交接過程中的做法有不同的疑問，但候任行政

長官就涉及未來工作的問題，表達自己的意見，及

與現屆特區政府協商，是合理、有需要的做法。

設候任特首辦 方便政策溝通
高人說，現屆政府之所以設立候任行政長官辦公

室，正是為候任特首與現任特首在交接期間就各項

政策協商和溝通，透過該行政架構內的有效支援，

以協助候任特首盡快掌握現任政府內的各方面情

況，以及建立與各界的聯繫，而非只是一個讓候任

特首在上任前的「上班地點」。
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曾蔭權昨日結束外訪返港時指出，現屆政府餘下任
期的首要工作是在各方面交接上保持順利過渡，

盡量支持下屆政府的工作。多番重申，所有下屆政府的
政策，如是在6月30日之前，政策上的落實必定由今屆
政府負責；在7月1日之後的政策落實，當然由下屆政府
負責。「如果任何政策跨越了兩屆政府，就由大家商
訂，今次結果(『雙非』配額)也是大家商訂的成果。」

現任候任特首 定期會晤溝通
被問及梁振英在食物及衛生局局長周一嶽公布停止與私

院討論明年配額前已提出停收「雙非」的建議，他認為，
關於明年「雙非」配額，一定要得到梁振英的同意，這樣
做並沒有問題，「我們現正討論明年的配額，當然要由下
屆政府去參與及認同」。相信大家就「雙非」配額商討有
結果，是好的事實，亦反映了交接是成功的。
曾蔭權又不認同兩屆政府有交接問題，指梁振英與他

有定期見面和溝通，對於某些政策跨越了7月1日，雙方

一定要再具體商討，並強調「我們的交接是全面性
的」，每個局有自己的範疇，各項工作已整體向梁振英
作出書面介紹，其中爭議性大的政策並非特別多，又保
證在交接過程中，不會對市民的服務有任何影響。

永遠有「核心」港府不會「跛」
有傳媒問及這是否顯示現屆政府已成為「跛腳鴨」

時，曾蔭權強調，7月1日後的事情一定要由梁振英決
定，「不是說現時『跛』，後面『跛』，怎樣『跛』，根
本香港政府不會『跛』」，指香港永遠都是一個核心，即
7月1日之前，行政機關的核心就是現屆政府，負責人是
他；7月1日之後，核心的「首腦」就是梁振英。
另外，就梁振英於政綱中提出「五司十四局」架構，

但現屆政府未有開始就相關改組有行動，曾蔭權強調，
他與他的同事都會優先處理有關交接的問題，就是保證
是次交接安排順利，如果有任何編制上的更改，或架構
上的更改，一定會再與梁振英「談得清清楚楚」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就港人

關注的內地「雙非」孕婦湧港問題，候任

行政長官梁振英提出明年「零配額」，及

「不保證」明年在港出生的「雙非」嬰可

獲居港權。雖然梁振英的說法獲得香港社

會廣泛支持，但有部分反對派中人卻聲稱

梁振英此舉是「僭越」現屆特區政府的權

力。行政長官曾蔭權明確表示，有關處理

明年私家醫院的「雙非」配額的結果，是

「現屆政府和下屆政府」共同商訂的安

排，強調梁振英和他的共同目標是能夠順

利交接。 （尚有相關新聞刊A2及A22版）

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行政長官梁振
英日前接受英國《金融時報》訪問時表示，新一屆
特區政府會在協助香港企業上多做工夫，包括在一
定程度上運用特區政府的6,000億元財政儲備提供協
助。他又引用新加坡利用稅務優惠支持航運企業為
例，希望香港可超越倫敦，成為航運服
務中心。
梁振英在訪問中指出，香港將會由以

往的「大市場、小政府」模式轉向一更積極的政府
模式，「我們必須關注社會影響和社會成本，而不
再只是考慮個人利益和個人成本」。 新屆特區政府將
在經濟發展上扮演一個更大的角色，改變以往的自
由放任傳統，包括會去處理社會的不和諧問題，以
及正在惡化的不平等問題。
就備受關注的環境污染問題，梁振英認為，企業

應「用者自付」，就他們產生的污染和廢料付費。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在

特首選舉期間支持候選人唐英年的

全國政協常委陳永棋（左圖）表

示，選舉已經完結，整個社會要向

前看，寄語建制派應該團結支持新

特首的施政，推動香港經濟發展，

解決貧富懸殊以至住屋等問題。

陳永棋昨日表示，建制派「分裂」

的情況已經有改善，並相信梁振英

不會「秋後算賬」，故不存在「大

和解」的問題。

他又指，過去15年來，香港的

行政立法關係不協調，令施政出現

問題，面對貧富懸殊以至外圍經濟

不明的外憂內患，期望梁振英上任

後有效改善行政立法關係，施政亦

要向低下階層傾斜，徹底解決香港

的深層次矛盾。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會
工業界議員林大輝（左圖），未來5年的政
治、經濟、民生將面臨重大挑戰及「地
雷」，認為候任特首梁振英目前最重要的
工作是組織新班子，以強而有力的管治團
隊團結社會，最終做到政通人和，又強調
各議員至地區人士都希望與新政府緊密溝
通，配合新政府的工作。
在特首選舉中支持候選人唐英年的林大

輝昨日再接受電台訪問時表示，他不相信
所謂「秋後算賬」之說，強調選舉中無人做出不
道德的事，故自己不相信有人需要「生安白造」
或砌詞來迫害他，自己經過思考過後，相信「秋
後算賬」不會發生。
他又說，梁振英當選後不斷落區聽意見，工作

務實及有成效，而對方目前最重要的工作是籌組
可以團結社會各界的管治班子：「（梁振英）7月1
日上任在即，我希望他籌組班子時親疏無間、選
賢任能，相信他的聰明智慧定會避免人才錯配。」

料唐英年尋新平台服務社會
被問到會否考慮加入新屆政府的管治班子時，

林大輝說，梁振英至今沒有邀請他加入新政府，
自己亦有自知之明，「看不到哪個問責團隊職位
是適合（我）勝任的」，但倘獲邀，自己「當然會
放開胸襟考慮」。
林大輝又透露，正在美國度假的唐英年預計於

下周返港，自己會與唐英年會面。身為對方多年
的朋友、拍檔、夥伴及夥計，他認為是次特首選
舉對唐英年來說是一次思想歷練及洗禮，讓他認
清個人長處及短處，並相信對方經過幾星期的反
省和分析、認清個人長短處後，會重新考慮是否
循政界或其他界別服務社會。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）自
由黨大部分高層均缺席建制派與候任
特首梁振英的「大團結」飯局，惹來
諸般猜測。自由黨副主席周梁淑怡強
調，大家當初意見不同，不過是競選
期間與對方有不同的想法而已，並強
調自由黨與梁振英有為香港好的共同
語言及立場，相信大家今後有商議及
合作空間。

讚政綱符合民意
周梁淑怡昨晨在接受電台訪問時表

示，選舉過程中難免有「比拚」，但選
舉已經完結，大家應該向前看，相信
與梁振英有商議及合作空間，「我們
只是首次會面初步交換意見，事實上
其政綱包羅萬有，寫得不錯，符合市
民期望」。

被問及她曾公開質疑梁振英未有做
好利益申報，周梁淑怡重申，她的言
論並非定奪對方是蓄意隱瞞，只是認
為任公職者確實要認真做好申報，自
己不會因為他出任特首而改變看法，
「或者我性格坦率，未必是最適合的政
治人才」。
新一屆政府管治班子的籌組備受關

注。周梁淑怡表示，梁振英的組班相當
努力，相信好快有最終定案，寄語社會
毋須過分揣測，並有信心梁振英管治團
隊有相當民望及公信力，及可決斷處理
社會問題，又笑言行會屬「內閣」最高
層次的顧問，要肩負集體負責制，相信
自由黨獲邀的可能性不大。

不會成為反對黨
自由黨榮譽主席田北俊在同一節目

中則稱，自己至今未接獲梁振英「加
入管治班子」的邀請，而自己有意繼
續參與旅發局及交通諮詢委員會的諮
詢工作，但派員加入行會的可能性不
大，「行政會議要肩負集體負責及保

密制，作為黨領導層封口或會影響黨
發展，我們無想過會加入政府，在有
可能成為執政黨之前，（自由黨）會傾
向繼續監察政府，但不會成為反對
黨」。
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■曾蔭權昨日表示，現屆政

府餘下任期的首要工作，是

確保順利交接。圖為3月26

日曾蔭權與候任特首梁振英

會面。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

自由黨：與梁同立場 合作空間大

梁振英：用儲備 振港企

香港文匯報

記者彭子文 攝

■田北俊、周梁淑怡昨日接受電台訪問。
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■田北俊、周梁淑怡昨日接受電台訪問。

香港文匯報記者彭子文 攝


